

La alocucion del Alcalde es la siguiente:

ALMERIENSES.

El ejército liberal, coronado con los laureles de la victoria, ha entrado triunfante en la heroica é invicta Villa de BILBAO, cuyos habitantes se ven ya libres del asedio y del bombardeo, que durante largo tiempo han mantenido las facciosas huestes del insensato de los pretenhientes.

Está fústo suceso ha producido inmenso júbilo en el ánimo de todos los buenos Españoles, como que pone término á la horrible lucha fratricida, empañada en las provincias del Norte, antes tan prósperas y florecientes, y hoy asoladas por los estragos de la guerra, y viene á señalar el principio de una nueva era de paz y de prosperidad para nuestra Patria.

La ciudad de Almería, que entre sus timbres mas preclaros ostenta el de MVY DECIDIDA POR LA LIBERTAD, no puede menos de asociarse con entusiasmo al regocijo general, y de significar una vez más su adhesión y simpatía á los héroes de BILBAO, á nuestro bravo ejército, y á los ilustres y esforzados caudillos que le han conducido á la victoria.

Con este objeto, el Ayuntamiento que tengo la honra de presidir, ha dirigido ya en nombre del liberal pueblo de Almería las felicitaciones oportunas, y acordado además los festejos públicos que habrán de realizarse en celebridad de tan satisfactorio acontecimiento.

Almerienses: el día de hoy debemos conmemorarlo con el del mas glorioso triunfo obtenido por el Ejército de la Nación contra esos hijos ingratos de la Patria, que han querido sumirla en los horrores del absolutismo. Y en estos momentos de tan legitimo entusiasmo, y de tan inmensa alegría, todos los amantes de la libertad y del progreso, debemos proclamar en un solo grito, en una sola exclamacion que sintetice nuestros sentimientos y nuestras aspiraciones.

Almerienses. — ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA LA LIBERTAD! ¡VIVA EL EJERCITO Y SUS ILUSTRES GENERALES!

Almería 4 de Mayo de 1874. — El Al-

PARTE OFICIAL.

Día 1.º de Mayo.

La Gaceta le hoy publica el decreto que habiamos anunciado, referente á la nueva organizacion dada á la direccion general de la Deuda pública y supresion de las comisarías de Hacienda en Londres y Paris. En su equivalencia se crea una delegacion de Hacienda en el extranjero.

El jefe de dicha delegacion dependerá del ministerio de Hacienda directamente, pero cumplirá las órdenes que dictare le comuniquen los centros generales respectivos en la parte del servicio que á cada uno correspondan.

La delegacion tendrá dependencias en Londres y Paris, y cada una de ellas se dividirá en tres secciones: una de tesoro ó de caja, otra de deuda pública, y otra de intervencion; cuyos funcionarios serán nombrados por el ministro de Hacienda, á propuesta de los directores generales del Tesoro y de la Deuda é interventor general de la administracion del Estado respectivamente.

Habiendo regresado á esta capital D. Vicente Romero Giron, se ha dispuesto se encargue del despacho de la secretaria general de Gracia y Justicia, cesando por lo tanto D. José Gallego Diaz, que lo desempeñaba interinamente.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid de 30 Abril de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Escasas son las noticias recibidas hoy del campamento del Norte y no satisfacen por cierto la grande ansiedad con que se espera el resultado de las operaciones emprendidas antes de ayer. Un despacho de los gobernadores

de Santander y Vizcaya dice que la niebla cubre ayer tarde las alturas donde se encontraba el ejército ó parte de él acampado, que la iglesia de Abanto y el pueblo de Santa Juliana estaban casi reducidos á escombros á causa de los fuegos de la artillería y que el duque de la Torre habia ido á examinar las posiciones que ocupaba el ejército por la derecha hasta Montellano quedando muy satisfecho de la situacion de las tropas y volviendo al oscurecer al cuartel general.

Estas son las únicas noticias de caracter oficial pues el temporal que no solo es general en la costa sino tambien en Castilla y Aragon tiene interrumpidas las comunicaciones telegráficas habiendo mandado el gobierno que queden espeditas todas las vías telegráficas por donde se puedan enviar ó recibir noticias á Santander y al campamento.

Además el haber descarrilado un tren en la línea del Norte ha interrumpido momentáneamente la vía.

Esta oficialmente se asegura que en el campamento se ha volado un polvorín ocasionando algunas desgracias que entre los carlistas muertos á consecuencia de ellas últimas operaciones se encuentra el jefe D. Castor Andechaga, anciano de mas de 70 años pero uno de los mas entusiastas partidarios que en Vizcaya contaba el carlismo.

Dícese tambien, que la constante lluvia habrá impedido continuar el movimiento de avance y así parece acreditarlo no haber recibido noticias de las operaciones del tercer cuerpo de ejército.

Los que conocen bien el terreno aseguran que la toma de las Muñecas por la division Echagüa antes de ayer es un paso importante porque dicho punto está en una de las montañas más altas inmediatas á Bilbao y desde allí se llegará facilmente hasta las posiciones que los carlistas tienen en Balmaseda y que es necesario tomar para ir á Solupe y desde allí á Miravalles.

El propósito de los carlistas de Cataluña de fusilar á los voluntarios movilizados que cogen prisioneros vá á ensangrentar la guerra en aquella parte de la península. Un despacho de hoy dice que los carlistas al mando de los curas de Prades y de Flix han entrado por traicion en Alforja y fusilado al alcalde, al comandante militar y á 26 voluntarios movilizados. A causa de este hecho feróz el capitán general de Cataluña ha mandado que sean fusilados todos los carlistas del referido pueblo que sean cogidos con las armas en la mano. Así se puede llegar por culpa de los carlistas á la repeticion de las sangrientas escenas de la pasada guerra civil.

Se confirma la noticia de que tan pronto como lleguen las tropas á Bilbao el duque de la Torre dejará el mando en jefe del ejército al Marqués del Duero, y vendrá á Madrid para resolver las cuestiones políticas hoy en suspenso. Un periódico ordinariamente bien enterado. El Gobierno dice anoche que en la carta del general Sarrano de que se ocupa la prensa estos días se habla de que el país decidirá de sus destinos legalmente convocado una vez vencido el carlismo y restablecida la paz. Puedo asegurar á V. que la referida carta no habla de tal cosa.

Idem 1.º de Mayo.

Anoche á las doce empezó á saberse que el movimiento del tercer cuerpo de ejército habia producido los resultados que se esperaban y que despues de la toma de la posicion de las Muñecas por la division al mando del Sr. Martinez Campos los carlistas se retiraban sin defender sus posiciones.

Supongo que el general Concha coronaba las alturas de los montes de Balmaseda y que la division Echagüe

se adelantaba á Solupe á tres leguas de Bilbao.

Esta mañana entre ocho y nueve se recibia en el ministerio de la Gobernacion un importante despacho telegráfico diciendo que anoche abandonaron los carlistas las posiciones de Abanto, Montañón alto y bajo y puntos inmediatos donde tenian hechas trincheras, retirándose hacia Portugalete. El ejército fué ocupándolas durante la noche y esta mañana ha entrado en Portugalete.

El duque de la Torre ha tomado las medidas necesarias para que las tropas al mando del general Letona que ocupaban las posiciones atrincheradas de los carlistas hicieran movimientos en apoyo de la marcha del tercer cuerpo de ejército.

Esta tarde ha corrido como válida la noticia de que esta mañana á las nueve habian entrado en Bilbao los generales duque de la Torre y marqués del Duero, entre grandes aclamaciones. «La Correspondencia» dá la noticia á sus lectores de provincias, pero no es oficial ni en los círculos políticos se sabe que sea cierto. Todo el mundo asegura, sin embargo, que mañana dos de Mayo entrarán en Bilbao los referidos generales, pues el movimiento de retirada de los carlistas continúa y ya no podrían sostenerse en ninguno de los puntos inmediatos á aquella plaza despues de pérdidas tan importantes posiciones.

Se hacen grandes elogios del arrojo con que se ha conducido el general Martinez Campos en el ataque de las Muñecas donde personalmente condujo á un batallón de carabineros hasta tomar las últimas trincheras, batallón que, según dicen los corresponsales, no se mostró muy resuelto en los primeros momentos de la accion pero que la condujo de un modo heroico. En este combate han tomado además parte con gran valor y denuedo el regimiento de Valencia y el batallón de marina que tanta gloria alcanzó en la batalla del 27 de marzo.

En algunas casas han empezado hoy á poner colgaduras y se asegura que el gobernador civil ha prohibido que haya festejos hoy lo cual se comprueba porque todavía no hay noticias detalladas de lo ocurrido en las inmediaciones de Bilbao y porque la verdad es que el ejército carlista al retirarse de aquellos puntos se concentrará en otros á la espalda para probar la resistencia.

Aquí ha llamado mucho la atencion que los carlistas se retiren de posiciones preparadas de largo tiempo para la resistencia, pero es lo cierto que el movimiento ideado y realizado por el general Concha les ha obligado á distribuir sus fuerzas en varios puntos y no les era posible defender tantas posiciones. Se asegura que además les faltarian víveres y sobre todo municiones.

La Bolsa solo ha subido cuarenta céntimos, subida mezquina si se tiene en cuenta la importancia de las noticias recibidas hoy.

CARTAS DEL NORTE.

San Martin 29 de abril de 1874.

Mis queridos amigos: pocas veces se habrán emprendido operaciones militares que comiencen bajo tan buenos auspicios como los de ayer, cuya importancia no pueda comprender en toda su extension desde el reducido espacio que alcanzaba mi vista y careciendo además de las noticias que despues he adquirido. No fué, como se deducia de mi carta de ayer, un movimiento aislado el que realizó el tercer cuerpo de ejército sobre el paso de las Muñecas. A la vez que éste, y combinado con el mismo fin de envolver al enemigo por su ala izquierda, emprendióse otro

desde aquí con el resultado mas lisonjero que pudiera esperarse.

Poco despues de las cuatro la artillería rompió el fuego en toda la línea de San Pedro, dirigiendo sus tiros las piezas de á 16 contra la iglesia, cuya torre se halla casi por completo destruida. Los reducidos, las trincheras de piedra y las obras de tierra con que los carlistas tienen cruzado el terreno, sufrieron grandes desperfectos por los cañonazos de la artillería, en terminos tales que desde algunas de esas defensas no podrán hacer fuego los carlistas sin exponer sus cuerpos á las balas de nuestra infantería. A la misma hora el general Laserna emprendia con 15 batallones un movimiento que, favoreciendo el ala izquierda del general Concha, debia á la vez dar por resultado estender el ala derecha de la línea de Somorrostro hasta el valle de Sopuerta; á fin de avanzar despues en direccion de Galdames por las vertientes Sur de los montes de Triano, y atacar con vigor el ala izquierda enemiga. El general Laserna dispuso sus fuerzas de la siguiente manera:

La division Catalan por la carretera que desde Somorrostro marcha á Valmaseda siguiendo el río, y para no ser molestado por los fuegos carlistas del otro lado del río, el general Catalan envió un batallón á las Cortes para que desde allí siguiera faldeando el monte á la misma altura hasta llegar á Montellano, donde se reunió el resto de la division. Algunos fuegos sostenidos por las guerrillas y sin consecuencias desagradables para los nuestros, es la única resistencia que la division Catalan halló en su camino.

Otra division del segundo cuerpo, al mando del brigadier Morales de los Rios, subió al monte Arenillas, y desde allí siguió á la misma altura el valle que forma el río de Somorrostro, tomando todas las trincheras enemigas, igualmente defendidas, hasta reunirse en Montellano á la division Catalan.

La division de vanguardia, al mando del general Palacios, recibió la parte mas penosa de la jornada, pues debia materialmente escalar la altura de Mello, donde han estado situadas las fuerzas de Navarrete desde el principio de esta campaña. Para comprender la importancia de este movimiento basta saber que esa altura de Mello, cuyo pico dá frente á Peña Gorbes, va declinando en direccion Oeste hasta terminar en el mismo paso de las Muñecas. Así fué que los carlistas de Navarrete (mandados por el veterano de la guerra civil D. José Gutiérrez, pues sabido es que Navarrete se halla preso en Peña Plata), atacados por el general Palacios, y amenazados por la division Campos que les iba tomando las trincheras, base de su posicion, tuvieron que abandonar con escasa resistencia esas formidables alturas, facilitando el que al anochecer se derribó la mano las divisiones Martinez Campos y Palacios encima del paso de las Muñecas.

No sé cuales serán hoy los movimientos de nuestro ejército, aun cuando presumo que no avanzará por el valle de Sopuerta hasta mañana, porque el general Concha necesitará el día de hoy para trasladar á Castro los heridos en la accion de ayer, cuyo número no llega á 260 á ciencia cierta. Los muertos que nos hicieron los carlistas en las Muñecas son 28 ó 30 de ellos unds 12 de carabineros y guardia civil, y el resto de tropa de línea. Nuestras fuerzas ocupan hoy toda la línea de montaña que se extiende desde el río de Somorrostro hasta